

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 14 de septiembre de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Decretan la autonomía financiera para UAEM

Nacional: Hallan forma de vida más antigua del planeta en un lago de Puebla

SALUD

Nacional: Esclavizan cada año a 16 mil niños con fines de explotación sexual, denuncian

Internacional: Se registra sismo de 6.3 grador Richter en isla de Indonesia

ECONOMÍA

Estatal: Gobierno podría considerar el exhorto de revocar el aumento

Nacional: Asciende a un billón de dólares el valor de la reserva petrolera: expertos

Internacional: Recomienda la Cepal crear fondos de alimentos contra contingencias

POLÍTICA

Estatal: Con un juicio de nulidad se podría echar abajo aumento al pasaje, dice Congreso

Nacional: Pendientes criterios sobre fuero militar en la Corte

Internacional: Islamistas atacan las embajadas de EU en Yemen y Egipto; hay protestas en otros 5 países; Clinton dice que video sobre Mahoma es “repugnante”

EDUCACIÓN

Estatal:

Decretan la autonomía financiera para UAEM

El gobierno del estado publicó en el periódico oficial "Tierra y Libertad" el decreto por el que se otorga la autonomía financiera a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), por lo que a partir de este 2013, la Casa de Estudios recibirá 495 millones de pesos, es decir, el 2.5 por ciento del Presupuesto de Egresos. En una edición especial del Periódico Oficial "Tierra y Libertad" y con fecha 10 de septiembre, el Gobierno del estado cumplió con lo prometido ante la comunidad universitaria encabezada por el rector, Alejandro Vera Jiménez y garantizó la entrega de estos recursos económicos para darle salida a los problemas financieros de esta institución. Con este acto, la adición de un párrafo quinto al artículo 121 de la Constitución del Estado de Morelos, obliga a que se le otorgue a la UAEM a partir del paquete financiero de 2013, el 2.5 por ciento del presupuesto total del Gobierno del estado, lo que significa en términos líquidos, aproximadamente 495 millones de pesos, lo que de suyo duplica los recursos que ha conseguido la Máxima Casa de Estudios.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González); **La Jornada Morelos**, p.12, (Jaime Brito) y **La Unión de Morelos**, p.12, (Salvador Rivera).

Busca la FEUM reactivar las becas para el transporte público

La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), solicitará al gobierno del estado se recupere la asignación presupuestal para el otorgamiento de becas como apoyo al transporte de los estudiantes, que desde el año 2009 se vio suspendido. Fermín Esquivel Díaz, presidente de la FEUM, dio a conocer que el tema de las becas será abordado en la reunión de la comisión permanente para el análisis del transporte en la entidad, la cual sesiona hoy viernes al medio día. "En el 2009 se le otorgó a la FEUM y a su anterior líder un presupuesto para becas del transporte y que después ya no fue aplicado; queremos que se recupere el proyecto como tal, (para que) de manera democrática y participativa ante los estudiantes podamos dar los apoyos que sean pertinentes para que no dejen de estudiar". Esquivel Díaz informó que existe un proceso legal ante la Procuraduría de Justicia por unas becas que desaparecieron "pero la intención es que se puedan obtener recursos suficientes para apoyar con nuevas becas a más estudiantes". Cabe recordar que al quedar acéfala la presidencia de la FEUM, luego de la destitución del entonces presidente de la organización estudiantil Edgar Landeros Muñoz el 22 de abril de 2010, tuvo como secuela la "desaparición" de 400 tarjetas bancarias de igual número de beneficiarios de las becas del transporte para los universitarios con un monto económico global de 140 mil pesos.

La Unión de Morelos, p, 19, (Salvador Rivera).

Se vence el plazo de la directora: ~~Los~~ alumnos de psicología de UAEM

Este viernes los estudiantes y maestros de la Facultad de Psicología de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), decidirán si toman de nueva cuenta las instalaciones, pues afirman que se vence el plazo para que "la directora renuncie a su posición". Mientras tanto, la rectoría sigue buscando salidas al conflicto. El rector Jesús Alejandro Vera Jiménez, explicó que luego de un primer acercamiento con los grupos de docentes y alumnos inconformes se logró que la directora recuperara el control de las instalaciones; "ya se están iniciando los diálogos, hubo una reunión desde la semana pasada donde se sentaron las bases para un proceso de diálogo, yo espero que la directora tenga la capacidad de poder recuperar el control de la Facultad y dar respuesta muy puntual a las necesidades y exigencias de la comunidad estudiantil y también del profesorado. Esperemos que en esta semana pueda generar los espacios y condiciones adecuadas para el diálogo", señaló.

La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Brito); **La Unión de Morelos**, p.20, (Salvador Rivera)

Marcharán sindicatos universitarios contra la reforma laboral

Académicos y Administrativos sindicalizados de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) marcharán el martes de la próxima semana en rechazo a la reforma a la ley que en materia laboral se encuentra en proceso de análisis para su aprobación, al considerar que afecta el pacto laboral vigente. Mario Cortés Montes, secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos (SITUAEM), manifestó que las reformas a la ley afectan a los trabajadores en temas que tienen que ver con poner a prueba a los trabajadores. "Nosotros estamos preocupados por esta situación y confiamos en que la misma no sea objeto de negociación entre un partido y otro, a fin de que en 30 días se dé un golpe más a la clase trabajadora", dijo.

La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera).

Se publica desplegado dirigido a la opinión pública, al Congreso del estado, al Consejo Universitario de la UAEM y al Consejo Técnico de la Facultad de Psicología publicado por el profesor José Manuel Gutiérrez Fiallo.

La Unión de Morelos, p.7, (José Manuel Gutiérrez Fiallo).

Inician los trabajos de construcción de la Universidad Tecnológica del Sur

El gobernador Marco Adame, al poner en marcha los trabajos de construcción de la primera etapa de la Universidad Tecnológica del Sur (UTSEM), afirmó que “el futuro de Morelos pasa por la educación, se gesta en las aulas, se nutre y se fortalece en las universidades”; ahí se aprende a ser mejores personas y se adquiere el compromiso de servir al estado, apuntó. Asimismo, a 17 días de dejar el cargo, el panista afirmó que cierra fuerte y con un paso firme su administración y celebró que sea con el inicio de los trabajos de construcción de la primera etapa de la Unidad de Docencia de la UTSEM, institución que será clave para impulsar el desarrollo económico y bienestar en la región sur de Morelos.

La Jornada Morelos, p. 6, (José Luis García Tapia); Diario de Morelos, p.7, (Redacción).

Nacional:

Hay 167 mil maestros comisionados en el país, admite el SNTE

Por primera vez, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) reveló que en el país hay alrededor de 167 mil maestros comisionados, de los cuales 2 mil 863 tienen una comisión encomendada por el gremio y ganan un salario, debido a la reivindicación de los usos y costumbres que hace la organización encabezada por Elba Esther Gordillo. No hay ni ilegalidad ni inmoralidad, remató el secretario general, Juan Díaz de la Torre. En una convocatoria que realizó a varios medios de comunicación, a excepción de este diario, Díaz de la Torre señaló como única responsable de lo que llamó rezago estructural bárbaro e irregularidades, a las autoridades de educación pública. Añadió: si existe una diferencia en las cifras del número de comisionados –en su reporte más reciente la SEP señala que son 12 mil 928 maestros en esa situación- quien debe aclararlo es el gobierno. Por otra parte, señaló que, en breve, el SNTE, que afilia a un millón 750 mil trabajadores, fijará su posición respecto de la reciente iniciativa de reforma laboral, ya que dicha postura la tiene que dar la lidereza magisterial, Elba Esther Gordillo, y los órganos de gobierno de la organización, los cuales, dijo, aún no se han expresado.

La Jornada, p.48, (Karina Avilés).

Si no cambia el modelo educativo del país siempre existirán ninis: rector de la Uia

El rector de la Universidad Iberoamericana (Uia), José Morales Orozco, en entrevista luego de asistir a la ceremonia por el décimo aniversario del Instituto de Investigaciones para el Desarrollo de la Educación (Inide) de la Uia, aseguró que para disminuir el rezago educativo en la población juvenil debe operarse un cambio radical en el modelo educativo del país, de lo contrario, dijo, el número de jóvenes que no estudian ni trabajan (*ninis*) seguirá en aumento. Señaló que deben cambiar las relaciones entre la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que obstaculizan el mejoramiento de la calidad en la educación y el rendimiento académico.

La Jornada, p.49, (César Arellano).

Desarrollan alumnos del IPN sistema informático para fomentar lectura

Alumnos del Instituto Politécnico Nacional (IPN) desarrollaron un sistema informático para fomentar la lectura, el cual ofrece sugerencias al lector de acuerdo con su perfil y preferencias. Además cuenta con un repositorio con 45 mil 500 títulos y más de 24 mil autores. Los estudiantes comentaron que la idea de realizar un sistema de este tipo surgió debido a que en México no existe una cultura lectora, lo que en muchas ocasiones se debe a la inadecuada selección o recomendación de libros. Se trata de un sistema de recomendación de obras literarias a la medida de cada usuario, el cual, dijeron, mediante técnicas de minería de datos se analizan características específicas del perfil del usuario como edad, nivel académico, sexo y preferencias literarias, así como opiniones que hacen las personas de los libros que han leído para sugerir los mejores textos en los que podría estar interesado el lector. Jaime Javier Bautista Neyra, Luis Arturo Sánchez Dávila y Octavio Zapata Miramontes, estudiantes de la Escuela Superior de Computo (ESCOM), son los autores del Sistema de sugerencias literarias basado en el análisis de opiniones y perfil del lector, *LEEME*, con el que obtendrán el título de ingenieros en Sistemas Computacionales.

La Jornada, p.49, (De la Redacción).

Hallan forma de vida más antigua del planeta en un lago de Puebla

Investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) descubrieron en un lago profundo de

Puebla microorganismos que forman estructuras rocosas (carbonato de calcio), conocidas como estromatolitos, y se consideran la forma de vida más antigua del planeta. De acuerdo con el doctor Javier Alcocer Durand, investigador de la Facultad de Estudios Superiores de Iztacala y líder del proyecto, este hallazgo se realizó en el lago Alchichica, ubicado a 109 kilómetros al noreste de la ciudad de Puebla. Explicó que estos microorganismos, similares a los de Cuatro Ciénegas, Coahuila, pueden ser útiles no sólo para estudiar el origen de la vida, sino que tienen aplicaciones biotecnológicas gracias a su adaptabilidad a condiciones extremas, como la salinidad o alta radiación ultravioleta.

La Jornada Morelos, p.15, (Investigación y desarrollo).

SALUD

Nacional:

Esclavizan cada año a 16 mil niños con fines de explotación sexual, denuncian

La titular del programa contra la trata de personas de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Hannia Constanza Echeverría Cerisola, expuso que cada año se esclaviza en México a 16 mil menores de edad –varones y niñas–, con fines de explotación sexual. La funcionaria participó este jueves con la ponencia Daños psicológicos y emocionales de las niñas, niños y adolescentes frente a la explotación sexual y laboral en el Foro Nacional Contra la Trata de Personas, convocado por la CNDH, la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Yucatán (Codhey) y el Observatorio Regulador de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes. Echeverría Cerisola destacó que los 16 mil menores víctimas de la explotación sexual están reportados en recientes informes del Instituto de Estadística y Geografía.

La Jornada, p.10, (Luis Boffil).

Al límite, presas de Guerrero; ven riesgo

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) alertó que seis presas de Guerrero rebasan 97.66% en su nivel de capacidad, lo que podría generar problemas por exceso de desfogue e inundaciones en las partes bajas, que ocasionarían daños a varios poblados de la entidad. Por su parte, la Subsecretaría de Protección Civil del gobierno del estado alertó a la ciudadanía y comentó que este incremento se da por las últimas precipitaciones pluviales. Las presas consideradas como críticas son El Gallo, Revolución Mexicana, Andrés Figueroa, Vicente Guerrero, La Calera y Valeria Trujano.

El Universal, (Juan Cervantes y Adriana Covarrubias), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/87738.html>.

16 especies de tiburones de México, en peligro de extinción y amenazadas

Mediante un comunicado, el Grupo de Especialistas de Tiburones de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza informó que dieciséis especies de tiburones de México se encuentran en peligro de extinción. Esta organización evaluó a las poblaciones de tiburones de Norteamérica, Centro América y el Caribe, encontrando que 23 especies presentan problemas de disminución de sus poblaciones, por lo que se sitúan dentro de las categorías de peligro crítico de extinción, peligro de extinción y amenazadas. De las 23 especies 16 son especies que habitan en aguas mexicanas. “Entre las especies mexicanas el tiburón martillo común (*Sphyrna lewini*) y el tiburón martillo gigante (*Sphyrna mokarran*) se clasifican como en peligro de extinción mientras que otras especies como el tiburón ballena, peregrino, blanco, mako, puntas blancas, prieto, entre otros se clasifican como amenazadas”, se indicó en el comunicado.

Milenio, (Sin firma), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/25fec51cf416c5bb8b4ba0a2893ecbcf>

Sindicato del IMSS exige aumento salarial de 10%

El Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social emplazó ayer a huelga al IMSS por revisión salarial para el presente año y demandó un incremento de 10 por ciento para los más de 400 mil trabajadores activos, además de los jubilados del organismo. El emplazamiento vence el primer minuto del próximo 16 de octubre, según, informó Eduardo Barrera Romero, encargado del despacho de la secretaria general del sindicato, en ausencia del dirigente Valdemar Gutiérrez, quién fue declarado médicamente incapacitado para seguir en el cargo.

La Jornada, p.12, (Patricia Muñoz).

Internacional:

Se registra sismo de 6.3 grados Richter en isla de Indonesia

Un terremoto de 6.3 grados en la escala de Richter sacudió este viernes la isla indonesia de Sumatra, al noroeste del país, de acuerdo con el Instituto Geológico estadounidense (USGS, por sus siglas en inglés). El epicentro del sismo se registró en las costas de la isla de Mentawi, que conforma un pequeño archipiélago al oeste de Sumatra, región indonesia muy azotada por los terremotos, según la USGS. Las autoridades indonesias, citadas por la prensa local, dijeron que por el momento no iban a activar la alerta contra tsunamis, y precisaron que están investigando si hubo daños materiales o víctimas a causa del temblor.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=690390

Miles de personas evacuadas en Guatemala por erupción de volcán Fuego

El volcán Fuego, uno de los más activos de Guatemala, reinició hoy con violencia su actividad eruptiva lanzando fumarolas y lenguas de ceniza que alcanzan los tres mil metros de altura desde su cráter, lo que obligó a las autoridades a decretar alerta roja y evacuar a unos 10,600 habitantes de la zona. Las fuertes explosiones surgidas del vientre del coloso activaron la madrugada de hoy las alarmas de los puestos de control del Instituto Nacional de Sismología, Vulcanología, Meteorología e Hidrología (Insivumeh) y pusieron en alerta a las autoridades de protección. La Coordinadora Nacional para la Reducción de Desastres (Conred) decretó "alerta roja" en la zona del volcán, ubicado a 50 kilómetros al suroeste de la capital, y a partir del mediodía inició la evacuación de al menos 10,600 personas hacia albergues en el municipio de Santa Lucía Cotzumalguapa, a unos cien kilómetros al sur de la capital.

Milenio, (Efe), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3591372491d94760e2ccb7045a4744c6>

Negligencia y aislamiento en niños devienen en problemas cognitivos

Los niños que sufren negligencia grave y aislamiento presentan problemas cognitivos y sociales cuando crecen, según un estudio encabezado por Gabriel Corfas y Manabu Makinodan, del Centro F.M. Kirby de Neurobiología en el Hospital de Niños de Boston (Massachusetts), que **publica hoy la revista Science**. El aislamiento social durante las primeras etapas de la vida impiden que las células que conforman la materia blanca del cerebro maduren y produzcan la cantidad adecuada de mielina, el "aislante" graso de las fibras nerviosas que les ayuda a transmitir mensajes a larga distancia dentro del cerebro, según los investigadores. El estudio también identifica la senda molecular involucrada en estas anomalías, muestra que el aislamiento la trastorna e indica que podría ser un objetivo para el tratamiento con medicamentos. Finalmente, la investigación señala que el momento en que ocurra la privación de contactos sociales normales es un factor importante en el grado de impedimento.

Milenio, (Efe), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3591372491d94760e2ccb7045a285510>

Récord en Japón de más de 50 mil ancianos centenarios

El número de ancianos mayores de 100 años ha superado por primera vez en la historia de Japón el récord de 50 mil ciudadanos, según una estimación presentada hoy por el Ministerio nipón de Sanidad. El estudio, que el Ministerio elabora anualmente desde 1963, apunta a que en Japón hay en la actualidad 51.376 centenarios, 3.620 más que en el año anterior, en lo que supone el cuadragésimo segundo año consecutivo de incremento. De nuevo las mujeres lideran, con un 87,3 por ciento del total, el número de centenarias con un total de 44.842, lo que representa 3.248 más que en 2011. Sin embargo, el más anciano del país es un hombre, Jiroemon Kimura, que con sus 115 años vive en la provincia de Kioto (centro) y cuya longevidad aparece en el libro Guinness de los récords.

La Crónica, (Efe), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=690392

ECONOMÍA

Estatal:

Gobierno podría considerar el exhorto de revocar el aumento

Óscar Sergio Hernández Benítez, secretario de Gobierno, dejó en claro que el decreto de autorización de incremento al pasaje del transporte colectivo en Morelos ya fue publicado en el Periódico Oficial Tierra y Libertad y, a partir de este jueves, se aplican las nuevas tarifas.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia).

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Martín Sánchez).

El Regional del Sur, p.3, (Katy Cárdenas).

Nacional:

Asciende a un billón de dólares el valor de la reserva petrolera: expertos

Mientras actores del gobierno y del sector privado insisten en abrir el sector energético, el Comité Nacional de Estudios de la Energía (CNEE), que aglutina a investigadores, analistas y académicos, alertó que el valor de las reservas petroleras probadas del país asciende a más de un billón (millón de millones) de dólares, con un precio conservador de 85 dólares por barril. Por ello, consideró urgente exigir que el PRI, PAN, el Ejecutivo y el Legislativo, expliquen con todo detalle en qué consiste la reforma energética que pretenden realizar en el corto plazo. Recordó que la renta que produce la extracción de petróleo permitió transferirle a las dos últimas administraciones gubernamentales, emanadas del PAN, disponer de más de 8 billones de pesos de impuestos de los 13 que obtuvo Petróleos Mexicanos (Pemex) de ingreso por ventas de hidrocarburos. La última prospectiva publicada por la Secretaría de Energía (Sener), Pemex informó que en México existen reservas probadas de petróleo por 14 mil millones de barriles. El precio promedio de exportación de crudo nacional en los recientes cuatro años ha sido de 85 dólares por barril; y el costo medio de extracción (incluido financiamiento) promedia unos 10 dólares por barril. Esto significa que Pemex ha obtenido una renta de 75 dólares por cada barril que se extrae de crudo. Con base en lo anterior, el CNEE, estimó que el valor de la renta por la extracción de todas las reservas existentes de crudo, alcanzaría un monto superior a un millón de millones de dólares. Por lo anterior, en la reforma energética que pretende impulsar el gobierno federal, se debe eliminar cualquier riesgo de que se trasfiera a las empresas extranjeras, parte de la renta petrolera que corresponde a las reservas probadas. Hasta ahora el artículo 27 constitucional impide que legalmente se comprometa la renta petrolera de México. Pemex anunció que a finales de este año publicará la licitación para que empresas privadas puedan participar en la explotación de crudo en el Proyecto Terciario del Golfo, conocido también como Chicontepec, donde se encuentra el mayor volumen de reservas posibles (3P) con más de 17 mil millones de barriles. Para 2017 se espera que inicie la explotación de crudo en aguas profundas del Golfo de México a través de las figuras de los contratos integrales de exploración y producción. **La Jornada**, p.31, (Israel Rodríguez).

Internacional:

Recomienda la Cepal crear fondos de alimentos contra contingencias

La Comisión Económica para América Latina (Cepal) recomendó la creación de fondos de alimentos para enfrentar el incierto panorama que se plantea en la producción mundial por la sequía, inundaciones e incremento de precios. Al presentar el Panorama de la Inserción Internacional de América Latina 2011-2012, la secretaria ejecutiva del organismo, Alicia Bárcena, dijo que, además del impacto climático, se observan cambios estructurales en los patrones alimenticios y migración del campo a las ciudades que provoca una reducción de la producción. En esa situación, planteó, ¿quién va a producir los alimentos? Dijo que ya China propuso a diversos países latinoamericanos la posibilidad de financiar la producción de alimentos para conformar reservas estratégicas sin el compromiso de venderles precisamente a ellos.

La Jornada, p.29, (Víctor Cardoso).

Comprará la Fed 40 mil millones de dólares mensuales de deuda hipotecaria

La Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) lanzó un nuevo y agresivo programa para estimular la estancada economía estadounidense, mediante la compra de 40 mil millones de dólares en deuda hipotecaria mensualmente por tiempo indefinido, hasta que mejore el empleo. La decisión sin precedentes desató controversia entre los críticos y miembros republicanos, en plena campaña electoral, pero el presidente de la Fed, Ben Bernanke, defendió la decisión como un esfuerzo para mejorar el estado laboral. La situación del empleo sigue siendo una grave preocupación, sostuvo en una breve declaración tras el encuentro mensual de la Fed y aclaró que la política monetaria no es la cura para todos los males económicos. Menos de la mitad de los 8 millones de empleos que se perdieron en la recesión han sido recuperados y en 8.1 por ciento, la tasa de desempleo ha permanecido casi estable desde principios de año y está muy por encima de los niveles normales, dijo Bernanke.

La Jornada, p.31, (Reuters y AFP).

POLÍTICA

Estatal:

Con un juicio de nulidad se podría echar abajo aumento al pasaje, dice Congreso

A través de un juicio de nulidad interpuesto ante el Tribunal de lo Contencioso Administrativo se podría dar marcha atrás a la decisión unilateral del incremento a las tarifas del transporte colectivo, aseguró el diputado

Carlos de la Rosa Segura. El legislador y ex presidente de la Barra de Abogados de Morelos señaló que los ciudadanos, como terceros perjudicados, deberán argumentar a través de la figura del juicio de nulidad, que para la autorización del aumento al pasaje, no se cumplió con el requisito legal, constitucional y normativo establecido en la Ley del Transporte. “Son muchas las omisiones que se cometieron en relación al cumplimiento de la norma, el Consejo Técnico (Consultivo) no está funcionando, no está sesionando, por lo tanto esa alza del transporte es ilegal en función de que no se encuentra acreditada y avalada por quien debe en su momento autorizarla”, explicó.

La Jornada Morelos, p.4, (Oswaldo Salazar).

Se manifiestan 300 estudiantes de la UAEM contra tarifazo, en Cuautla

Mientras se llevaba a cabo la Ceremonia Cívica del 165 Aniversario de la Gesta Heroica de los Niños Héroes de Chapultepec, en la Plaza y Fuerte de Galeana, cerca de 300 jóvenes estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que salieron de las instalaciones de la Preparatoria Cuautla “Profr. Luis Ríos Alvarado”, en la colonia Morelos, recorrieron las principales calles del centro de la ciudad incluida la Plaza y Fuerte de Galeana, así como el palacio municipal en la Plaza Morelos. El grupo estudiantil se manifestó como parte de la concentración convocada para rechazar el aumento de un peso a la tarifa mínima del Transporte y que entró en vigor este jueves después de su publicación oficial.

La Jornada Morelos, p.4, (Fernando Baltazar).

La Unión de Morelos, p.7, (Job Olivares Estrada).

Reconoce mando militar el aumento de los secuestros y las extorsiones

El titular de la 24 Zona Militar, Edgar Luis Villegas Meléndez, reconoció que los municipios del sur y centro del estado registran un alto índice de delitos de alto impacto como es el secuestro, extorsión y las ejecuciones vinculadas con el crimen organizado. Entrevistado al concluir la ceremonia correspondiente al 165 aniversario de la defensa del Castillo de Chapultepec, el General de Brigada del Estado Mayor manifestó que las principales denuncias recibidas de manera anónima se concentran en estas zonas. Dijo que los municipios de la zona metropolitana y la región oriente concentran un alto número de delitos de alto impacto y por ello se requiere de una mayor concentración de acciones.

La Jornada Morelos, p.7, (Elizabeth Cuevas Villalobos).

Vence ultimátum del SNTE para pagar adeudos

Este viernes vence el ultimátum que dio el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) al Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), para que sean pagados los adeudos pendientes en materia de salario y prestaciones que se tienen con los más de 22 mil trabajadores de la educación de la entidad, o de lo contrario esta organización iniciaría movilizaciones. La dirigente magisterial, María Eugenia Ocampo Bedolla, advirtió que los acuerdos firmados con las autoridades y producto de las negociaciones de los años 2010, 2011 y 2012, contempla un calendario de pago que no ha sido respetado por la autoridad y en ese sentido, reiteró que el SNTE no tolerará más incumplimientos, por lo que de no hacerse en efecto el pago hoy a los rubros que se contemplan, la organización consensuará una estrategia de acción donde la movilización es un recurso que no se descarta.

La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Luis Brito).

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González).

Nacional:

Pendientes criterios sobre fuero militar en la Corte

En su prisa por terminar la discusión en el pleno –al pasar a las salas 17 amparos relacionados con el fuero militar y resolver en el pleno únicamente 11–, los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dejaron en el aire fijar criterios importantes como qué hacer cuando en un delito cometido por un soldado concurren ilícitos del fuero de guerra y del común. Lo anterior, luego de su decisión de ayer de invalidar una sentencia del Supremo Tribunal Militar que sentenció indebidamente por homicidio culposo a un soldado que manejaba un camión militar y mató a tres civiles el 12 de octubre de 2007 en la carretera federal Los Reyes-Texcoco, estado de México. El pleno determinó que el asunto sea turnado a un juez penal federal para que, con “plena jurisdicción”, determine si procede o no el auto de formal prisión en su contra y eventualmente siga con el proceso.

La Jornada, p.5, (Jesús Aranda).

Comparte Calderón con Peña Nieto diagnóstico de seguridad

El presidente Felipe Calderón se reunió esta mañana en privado con el presidente electo, Enrique Peña Nieto, y con los integrantes del gabinete de Seguridad en la residencia oficial de Los Pinos, a fin de compartirle un diagnóstico de la situación de seguridad pública en el país. Durante el encuentro, intercambiaron puntos de vista sobre los avances y retos de México en el tema, informó la Presidencia en un comunicado. Detalló que

durante la reunión, el presidente Calderón hizo un recuento de los alcances de la Estrategia Nacional de Seguridad; además, reiteró la disposición y la voluntad de su gobierno de mantener un proceso de transición ordenado y transparente. El presidente Calderón “instruyó a su Gabinete a mantener reuniones periódicas con el fin de mantener la colaboración en el intercambio de información”, señala el documento.

Milenio, (Silvia Arellano y Milenio.com),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3591372491d94760e2ccb7045a075a84>,

El Universal, (Jorge Ramos), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/199980.html>,

La Jornada, p.7, (Georgina Saldierna).

Con AN se abdicó de los principios rectores de la política exterior, acusan

La debilidad de la política exterior mexicana en el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa fue cuestionada por diputados de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT), que reprocharon la incapacidad oficial para responder a las constantes violaciones de los derechos humanos de connacionales en el extranjero y el debilitamiento de la soberanía nacional ante Estados Unidos y el conjunto de la Unión Europea. Durante la glosa en materia de política exterior del último Informe de gobierno de Calderón, los legisladores lamentaron que el activismo internacional del Presidente, con la firma de 24 convenciones y tratados en materia de derechos humanos, no se haya materializado en la protección de los mexicanos, especialmente quienes pretenden internarse en Estados Unidos en busca de mejores condiciones de trabajo.

La Jornada, p.8, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

Sindicatos de burócratas rechazan iniciativa laboral enviada por Calderón

La Federación Democrática de Sindicatos de Servidores Públicos (Fedessp), que aglutina a gremios como el de maestros, los trabajadores de las secretarías de Comunicaciones y Transportes y los de Medio Ambiente, así como el independiente del Issste, entre otros, repudiaron categóricamente la iniciativa de reforma laboral presentada por el presidente Felipe Calderón. Anunciaron la realización de paros escalonados, marchas, mítines y plantones en los centros de trabajo en en contra de la iniciativa. Incluso, la secretaria general del Sindicato de Medio Ambiente, Pilar Dávila, manifestó que sus representados “ya están preparados para tomar las instalaciones de la dependencia y cerrar el Periférico en caso de que continúe en marcha esta iniciativa fascista y retrógrada”.

La Jornada, p.12, (Patricia Muñoz Ríos).

Internacional:

Islamistas atacan las embajadas de EU en Yemen y Egipto; hay protestas en otros 5 países; Clinton dice que video sobre Mahoma es “repugnante”

El gobierno de Estados Unidos fracasó ayer, por segundo día consecutivo, en apagar el incendio declarado en el mundo musulmán, en protesta por la divulgación de un video sobre una película donde se ridiculiza a Mahoma, y que podría estar detrás del asesinato del embajador estadounidense en Libia, durante la quema del consulado de Bengasi, coincidiendo con el onceavo aniversario del 11-S.

Crónica, (Agencias en Washington y Saná), http://cronica.com.mx/nota.php?id_nota=690312,

Milenio, (AFP),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3591372491d94760e2ccb7045a54bc87>,

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3591372491d94760e2ccb7045a8f9730>,

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/79364.html>,

La Jornada, p.36, (Afp, Dpa y Reuters),

Preocupa a AIEA la negativa iraní a poner límite a enriquecer uranio

El consejo de gobernadores de la Agencia Internacional de la Energía Atómica (AIEA) adoptó hoy una resolución en la que expresa su seria preocupación por el desafío de Irán a los llamados para limitar sus actividades de enriquecimiento de uranio, si bien expresó su deseo de que se llegue a una solución diplomática con ese país en el tema del programa nuclear iraní. La resolución, elaborada el pasado miércoles por las grandes potencias, fue adoptada por los votos de 31 de los 35 miembros del consejo, reunido esta semana en la sede de la AIEA en Viena. El dictamen culpa a Irán de desestimar las resoluciones de la Organización de Naciones Unidas (ONU) que lo instan a suspender el enriquecimiento de uranio –necesario para generar combustible para centrales energéticas o bombas atómicas– y abrirse a las investigaciones sobre su supuesta búsqueda de conocimiento para crear armas nucleares.

La Jornada, p.38, (Afp y Reuters).

Milenio, (EFE),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3591372491d94760e2ccb7045a635a54>